

# LA PROTESTA

Valores y giró a M. Torrente Boedo, y Administración: Perú 1837. Unión Telefónica: 0478 B. Orden

## Un llamado urgente a los anarquistas EL ACTIVO Y PASIVO DE "LA PROTESTA"

La voz de alerta que ayer dimos a la colectividad anarquista, responde a la impostergable necesidad de matar el déficit que pesa sobre el diario. Ahora, sin cuando sean mayores los recursos con que contamos, mayor también es el peligro que amenaza paralizar de nuestras actividades, multiplicadas en los últimos años con la publicación del Suplemento semanal y la creación de la Editorial. Quiere decir, pues, que no es sólo la aparición diaria de LA PROTESTA, que no debe bajo ningún concepto ser interrumpida, el problema que confiamos resolver con el apoyo de todos los buenos compañeros, sino que también nos proponemos mantener el funcionamiento de todos los elementos de propaganda y de cultura que, como su más legítimo patrimonio ideológico, tienen los anarquistas de la Argentina.

Hemos expuesto ayer con toda claridad, sin temor a la sonrisa de los malvados y al dictado de los que encontrarían una satisfacción mezquina en nuestro fracaso, las causas que contribuyen a agravar la crisis financiera que desde hace más de un año pesa sobre LA PROTESTA. El último ejercicio de las actividades del diario, el Suplemento, la Editorial y la imprenta arrojan un déficit global de unos 12 mil pesos. La situación, pues, se nos presenta un tanto difícil, ya que agotados los recursos propios y no respondiendo la entrada mensual, en concepto de venta, suscripciones, trabajos de imprenta, librería, etc., a cubrir el renglón de salidas, vamos día a día aumentando la deuda y restringiendo el crédito por la imposibilidad de cumplir con los acreedores.

En ese aspecto de la cuestión, LA PROTESTA está en quiebra. Pero los recursos naturales, capitalizados aun que improductivos en la medida que sería de desear, existen en proporción superior al total del déficit. Quiere decir, pues, que administrativamente LA PROTESTA está en buenas condiciones, aunque no cuente con dinero en caja para responder a las necesidades del momento.

La crisis actual responde, como hemos dicho, a varias circunstancias. El ejercicio administrativo, desde hace más de un año — en concepto de entradas y salidas — se cierra todos los meses con déficit. Se debe ello, en efecto, a la merma en la venta del diario. Pero el principal factor reside en la poca salida de los libros editados y en la escasa producción de la imprenta, que son los recursos con que cuenta el diario para equilibrar su presupuesto.

Hay que tener en cuenta que LA PROTESTA, en diez años, pese a las chisnadas y a todos los inconvenientes surgidos en nuestro campo, renovó todo el material de imprenta, amplió su capacidad productiva con máquinas modernas y extendió el radio de acción en la propaganda con el Suplemento y la Editorial. En febrero de 1916 el diario estaba virtualmente sin imprenta. Gracias a perseverantes esfuerzos, las máquinas, el material de tipografía y otros elementos de trabajo — representan hoy un capital de unos 65 mil pesos. A esto hay que agregar la existencia de libros, que lleve aproximadamente a 12 mil pesos. No está, pues, patente que el déficit responde a la acurridad de capital y a la falta de productividad del mismo en momentos de crisis como el que atravesamos?

Dejamos para otro día el cálculo sobre la diferencia que existe entre las entradas y salidas, en relación con la cantidad de ejemplares del diario y el suplemento que se expende mensualmente y lo que se cobra por suscripciones. A ese renglón agregáremos los trabajos de imprenta, en la proporción que se trabaja en los talleres y en el total de lo que se cobra, agregando al monto de la deuda, en los dos últimos años, de los sindicatos y agrupaciones que hacen trabajos en LA PROTESTA.

Quedando en cuenta solamente el recurso de los libros editados a estas horas LA PROTESTA estaría en mejores

## LA INDEPENDENCIA DEL RIF Y EL COLONISMO FRANCO-ESPAÑOL

La ofensiva de Abd-el-Krim en la zona del protectorado francés en Marruecos obligó al gobierno de París, hasta ahora poco dado a tomar en cuenta las dificultades que imponían la normalización del protectorado español en el Rif, a ofrecer a Primo de Rivera una especie de alianza militar que obligue a los rifinos a un sometimiento incondicional a los conquistadores. Pero la campaña pacifista, según la entienden los partidarios de la política colonizadora, tropieza con serias dificultades por la creciente resistencia de las cabillas, orientadas por el caudillo de Benharraquel hacia un plano nacionalista y racial hasta ahora desconocido en Marruecos.

Se comprende que, en las actuales circunstancias, no sea posible llegar a la pacificación de Marruecos si antes no se pacta con Abd-el-Krim. Y como el caudillo rifino sostiene una guerra nacionalista y proclama la independencia del Rif, la diplomacia francesa busca una salida al problema, en forma que le permita a Francia y España conservar sus protectorados y al mismo tiempo ofrecer la independencia política a los rifinos.

La república del Rif será, según los planes de los gobiernos protectores, una carnicadura de Estado autónomo dentro de las zonas de influencia francesa y española o circunscrito por las bayonetas y los cañones de los dos protectorados. Y como el representante de Abd-el-Krim, puesto que constató la ineficacia de la soberanía del sultán de Marruecos en el régimen de las concesiones arrendadas por la fuerza y sostenidas por la guerra, la conquista de los Estados europeos que consagraron su orientación imperialista en el acta de Algeciras.

Según "Le Matin" las condiciones de paz propuestas a Abd-el-Krim por los gobiernos francés y español, son las siguientes:

"La zona de Ceuta la limitaría al norte el estrecho de Gibraltar, al oeste la zona de Tánger, al sur la ruta de Tánger a Tetuán y al este el Mediterráneo, desde Río Martín a Ceuta.

"La zona de Melilla la limitaría al oeste el río Kert, al este la orilla oriental de Mar Chica y al sur una línea que comprendería las minas explotadas actualmente, que quedarían dentro del territorio español.

"El Rif autónomo se limitaría al oeste por la línea situada al este del ferrocarril de Tánger a Fez, en una distancia de 20 kilómetros, y los límites del sur se determinarían por el Ura y el Lucus, unidos por una línea que se prolongaría a lo largo del Atlántico y el Lucus, se dividiría por igual entre la zona de Tánger, que tendría la parte norte, y la zona francesa, que tendría la parte sur."

Después de esa nueva división y repartición de territorios y zonas de influencia ya que quedaría reducida la república del Rif a los pedacitos del interior y las cabillas más pobres y apartadas de las vías de comunicación, a un pasadizo estrecho entre los dos protectorados, lo que determinaría la inerte, por asistida, del pretendido Estado autónomo. La paz que ofrecen a los rifinos los gobiernos de París y Madrid, importa tanto como la sanción de su servidumbre y sometimiento al imperialismo colonial franco-español.

## LEYES EMPANTANADAS

En el chiquero parlamentario hay calma chicha. Después de las extraordinarias actividades desplegadas en el buffet del Congreso para banquetear al director de la oficina obrerista aneja a la Liga de las Naciones, hay un cansancio general y una modorra absoluta en todas las dependencias del palacio de oro. Los diputados y senadores no han hecho la digestión del último banquete y sólo comentan, de la visita de Albert Thomas, las extraordinarias tragedias del garagandá francés. Y hay "padre de la patria" que a estas horas ensaya su estómago para competir en futuros ágapes internacionales, con los gastrónomos del internacionalismo socialcapitalista.

Según "La Vanguardia", el viaje de Thomas influirá en el pronto despacho de las leyes obreras y en la ratificación de los convenios de las conferencias obreristas de Ginebra. Pero, una vez en viaje a Chile el representante del obrerismo varesiano, comulgó el órgano del partido que, de tanto comer, se había embotado el cacumen de los supos que comen en el chiquero del palacio de oro y gruñen en socialismo desde las desiertas bancas parlamentarias. Pero la modorra es general, ya que los más despiertos ganan igual que los que roncán a plenas sueltas durante las sesiones más movidas.

Pero veamos cómo, para justificarse ante Thomas, el concilio reformista de Amsterdám y el santo oficio de Ginebra, habla el órgano del partido del medio. "La Vanguardia" constata que las leyes obreras están empantanadas en el Congreso, y dice:

"Ahí está en la cámara de diputados el proyecto de ley, dando en revisión del Senado, que prohíbe el trabajo nocturno en las panaderías y cuya consideración ha empezado a dar de voces, pero fue interrumpido y abandonado por los chicanos socialcapitalistas y que hasta ahora no fue posible reanudar. Aparentemente, nadie discute la bondad y la necesidad de dicha ley. Empero, ella está obstaculizada por los intereses más sórdidos e inconfesables de una clase patronal que quiere tener la más amplia libertad de explotación. Basta la una sola votación de la cámara para que el proyecto se convirtiese en ley, en beneficio de la salud física, mental y moral de millones de obreros del laboratorio y nutrido gremio de panaderos. ¿Será posible que esta excelente ley naufrague en la cámara de diputados?"

"Ahí está la ley del cierre de las casas de comercio a las 20, votada en una hora por el poder ejecutivo. El congreso no puede ni debe abandonar, pues su sanción costó años de labor y tenacidad parlamentaria; y su

## HAY QUE DAR UNA BATIDA

Los damnificados saben que opera en las inmediaciones del puerto una numerosa y bien organizada banda de contrabandistas que perjudica grandemente a muchas casas exportadoras, importadoras y comerciales de esta capital. Y desde hace tiempo se viene insistiendo la necesidad de dar una batida para detener a los contrabandistas, sin que hasta la fecha la policía "mejor del mundo" se haya dado por enterada ni haya constatado la existencia de la gaviila.

"Sus razones ha tenido para ello, como se verá por el descuido de los acasos de realidad un agente de la prefectura, el que parece haberse hecho eco de los decallos del damnificado.

Dicé un diario de ayer:

"El marino del destacamento porte de la prefectura, Arturo Ester, detuvo hace dos días a tres oficiales de policía que vistiendo el uniforme de la repartición y con el auto-móvil número 307, chapá gratis de la municipalidad, de propiedad del comisario de la sección 23a, pretendían atravesar la zona fiscal con el vehículo, conduciendo de contrabando un lote de mercaderías de distinta especie, justipreciadas en 800 pesos.

El sumario que en caso motivo se ha instruido, se mantiene en reserva; así como los nombres de los polizontes acusados."

Como se comprende, hay la necesidad de dar una batida contra los contrabandistas que operan en gran escala en el puerto de la capital. Pero el asunto va a ser peligroso porque los malhechores, son elementos de la misma institución que debe llevar a cabo esa tarea; avezados delincuentes, en consecuencia.

¿A quién encargar la realización de la batida, entonces? He aquí la cuestión, que no será tan factible como las que periódicamente efectúa la gaviila de contrabandistas por tiempo indeterminado en Contraventes... para que no estorben el tráfico de los ladrones policiales.

## THOMAS SE FUE

A estas horas el director de la oficina obrerista de Ginebra comerá el pan de Chile. El agraciado señor Thomas, galante como buen francés, junto con la digestión del último banquete debió prodigar a la Argentina su postergar elogio al tomar el transatlántico que lo llevó a las tierras en que caudilla el ilustre Alessandri.

En Mendoza hizo su etapa final el ilustre viajero. Del recibimiento que le dispensaron las autoridades de la intervención, los bodegueros y los socialistas mendocinos, los bofetones y el siguiente telegrama de la capital del feudo leucista:

"Mendoza, 5. — Esta mañana M. Thomas y su comitiva fueron recibidos en la estación por el interventor Sr. Menchaca y los Secretarios de la Federación Socialista, los secretarios de la Federación Industrial, los secretarios del Partido de la Vejez e Invalidos, excoordinador francés, el director de la Dependencia del Trabajo y otros. El intendente lo saludó en nombre de la Comisión de la Contrarredención Ferroviaria le entregó una nota de saludo de los ferroviarios de Mendoza. M. Thomas contestó felicitando al sindicato. Después se dirigió hacia el Cerro de la Gloria, expresando que hallábase admirado del Parque San Martín, que calificó de lo más notable que su género, visitó luego la Escuela Nacional de Viticultura y Enología, y las bodegas de Giori y Arizu. En la bodega de Triasó se ofreció al distinguido viajero un banquete en el que participaron cincuenta personas. Después M. Thomas visitó las dependencias del Departamento del Trabajo y la Caja Obrera de Pensiones para la Vejez e Invalidos, recorriendo en todas partes excelentes impresiones. El banquete concluyó luego a la Casa de Gobierno y más tarde visitó la imprenta "La Lucha".

"Esta noche el interventor lo obsequió con un banquete que se sirvió en el Plaza Hotel. La prensa local ha dedicado extensos elogios al viajero. M. Thomas partirá mañana, a las 7.30, en viaje a Chile."

Total: dos banquetes en un día, varias vi-

## EFFECTISMOS Y REALIDADES

### LOS ORGANISMOS PARASITARIOS

Cuando desde estas columnas hemos observado la ineficacia del esfuerzo que se invierte en el sostenimiento de organismos inobjetivos, constituidos respondiendo más bien al espíritu de imitación que a necesidades reales, no faltaron algunos rezongones habituales que nos estigmatizaran, porque, desde luego, iniciábamos la crítica a un corriente efectista, con la que se consuegan algunos de nuestros elementos, a falta de cosa mejor. Y nosotros, ya lo dijimos muchas veces, no hemos proclamado anarquistas el mismo día en que celebráramos la excelencia propia de la honradez bien entendida, que consiste, antes de nada, en aplicar las más escrupulosas normas de lealtad, franqueza y veracidad en la vida de las relaciones colectivas. Para seguir cultivando la ficción no tenemos necesidad de cambiar nuestros hábitos personales y de ser participes en el error del mill veces, pues de otro modo se vive el mil veces, repudiable orden burgués y muy bien que repudiable dentro de su esfera de acción. No se iría dentro de su esfera de acción de los vicios y defectos seculares, por los cuales se ha regido la historia del mundo. Empezamos por rebelarnos, en primer término, contra el rancio y funesto prejuicio de la hipocresía social, y a tal efecto debíamos despojarnos nosotros mismos de ese prejuicio nefasto. La verdad se nos ha revelado esplendorosa, como en nuestra conciencia, la descubrimos en un ejemplo ejecutado ruidosos safranchones, en vez de ejecutar silenciosas fortalezas de defensa y ataque.

He ahí el quid de la cuestión. Es una voz

## Los damnificados saben que opera en las inmediaciones del puerto una numerosa y bien organizada banda de contrabandistas que perjudica grandemente a muchas casas exportadoras, importadoras y comerciales de esta capital.

Y desde hace tiempo se viene insistiendo la necesidad de dar una batida para detener a los contrabandistas, sin que hasta la fecha la policía "mejor del mundo" se haya dado por enterada ni haya constatado la existencia de la gaviila.

"Sus razones ha tenido para ello, como se verá por el descuido de los acasos de realidad un agente de la prefectura, el que parece haberse hecho eco de los decallos del damnificado.

Dicé un diario de ayer:

"El marino del destacamento porte de la prefectura, Arturo Ester, detuvo hace dos días a tres oficiales de policía que vistiendo el uniforme de la repartición y con el auto-móvil número 307, chapá gratis de la municipalidad, de propiedad del comisario de la sección 23a, pretendían atravesar la zona fiscal con el vehículo, conduciendo de contrabando un lote de mercaderías de distinta especie, justipreciadas en 800 pesos.

El sumario que en caso motivo se ha instruido, se mantiene en reserva; así como los nombres de los polizontes acusados."

Como se comprende, hay la necesidad de dar una batida contra los contrabandistas que operan en gran escala en el puerto de la capital. Pero el asunto va a ser peligroso porque los malhechores, son elementos de la misma institución que debe llevar a cabo esa tarea; avezados delincuentes, en consecuencia.

¿A quién encargar la realización de la batida, entonces? He aquí la cuestión, que no será tan factible como las que periódicamente efectúa la gaviila de contrabandistas por tiempo indeterminado en Contraventes... para que no estorben el tráfico de los ladrones policiales.

## THOMAS SE FUE

A estas horas el director de la oficina obrerista de Ginebra comerá el pan de Chile. El agraciado señor Thomas, galante como buen francés, junto con la digestión del último banquete debió prodigar a la Argentina su postergar elogio al tomar el transatlántico que lo llevó a las tierras en que caudilla el ilustre Alessandri.

En Mendoza hizo su etapa final el ilustre viajero. Del recibimiento que le dispensaron las autoridades de la intervención, los bodegueros y los socialistas mendocinos, los bofetones y el siguiente telegrama de la capital del feudo leucista:

"Mendoza, 5. — Esta mañana M. Thomas y su comitiva fueron recibidos en la estación por el interventor Sr. Menchaca y los Secretarios de la Federación Socialista, los secretarios de la Federación Industrial, los secretarios del Partido de la Vejez e Invalidos, excoordinador francés, el director de la Dependencia del Trabajo y otros. El intendente lo saludó en nombre de la Comisión de la Contrarredención Ferroviaria le entregó una nota de saludo de los ferroviarios de Mendoza. M. Thomas contestó felicitando al sindicato. Después se dirigió hacia el Cerro de la Gloria, expresando que hallábase admirado del Parque San Martín, que calificó de lo más notable que su género, visitó luego la Escuela Nacional de Viticultura y Enología, y las bodegas de Giori y Arizu. En la bodega de Triasó se ofreció al distinguido viajero un banquete en el que participaron cincuenta personas. Después M. Thomas visitó las dependencias del Departamento del Trabajo y la Caja Obrera de Pensiones para la Vejez e Invalidos, recorriendo en todas partes excelentes impresiones. El banquete concluyó luego a la Casa de Gobierno y más tarde visitó la imprenta "La Lucha".

"Esta noche el interventor lo obsequió con un banquete que se sirvió en el Plaza Hotel. La prensa local ha dedicado extensos elogios al viajero. M. Thomas partirá mañana, a las 7.30, en viaje a Chile."

Total: dos banquetes en un día, varias vi-

## EFFECTISMOS Y REALIDADES

### LOS ORGANISMOS PARASITARIOS

Cuando desde estas columnas hemos observado la ineficacia del esfuerzo que se invierte en el sostenimiento de organismos inobjetivos, constituidos respondiendo más bien al espíritu de imitación que a necesidades reales, no faltaron algunos rezongones habituales que nos estigmatizaran, porque, desde luego, iniciábamos la crítica a un corriente efectista, con la que se consuegan algunos de nuestros elementos, a falta de cosa mejor. Y nosotros, ya lo dijimos muchas veces, no hemos proclamado anarquistas el mismo día en que celebráramos la excelencia propia de la honradez bien entendida, que consiste, antes de nada, en aplicar las más escrupulosas normas de lealtad, franqueza y veracidad en la vida de las relaciones colectivas. Para seguir cultivando la ficción no tenemos necesidad de cambiar nuestros hábitos personales y de ser participes en el error del mill veces, pues de otro modo se vive el mil veces, repudiable orden burgués y muy bien que repudiable dentro de su esfera de acción. No se iría dentro de su esfera de acción de los vicios y defectos seculares, por los cuales se ha regido la historia del mundo. Empezamos por rebelarnos, en primer término, contra el rancio y funesto prejuicio de la hipocresía social, y a tal efecto debíamos despojarnos nosotros mismos de ese prejuicio nefasto. La verdad se nos ha revelado esplendorosa, como en nuestra conciencia, la descubrimos en un ejemplo ejecutado ruidosos safranchones, en vez de ejecutar silenciosas fortalezas de defensa y ataque.

He ahí el quid de la cuestión. Es una voz

dad científica indiscutible, aquella que puede...

la capacidad de favorecer en expansión por...

No vive de otra manera según nuestros...

de los derechos colectivos que se reconocen...

El trabajo en sus aspectos más obvios...

Para no sufrir decepciones amargas, no...

LOS GUACAMAYOS QUEREN VIVIR EN LA...

En La Plata existe un círculo de periodistas...

Conviene no olvidar que no hay efectos...

Reñémoslos algunos hechos. El afán de...

Los baguales de Alessandri EN QUE MANOS ESTA LA VIDA DEL PROLETARIADO CHILENO

Otra epístola insolente de la C. de Carabineros

Algun chaco lector de este diario tiene...

No fué así, sin embargo, y el bululote que...

Hay que figurarse la intensidad de las re-

de los últimos asientos del coche, se puso...

Respondiendo al primer llamado hecho...

de los últimos asientos del coche, se puso...

Calles Gráficas LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

Libros, Folletos, Revistas, Periódicos, Estatutos, Carteles, Manifiestos, Programas, Entradas, Recibos, Estampillas de coleccionación, Carnets, Circulares, Sellos de Goma, Clichés, Fotografados, Estereotipias, etc., etc.

ejemplo, y estudie sus luchas, sus ideas...

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

LA PROTESTA - Viernes 7 de Agosto de 1925

Suscripción mensual al SUPLEMENTO (Semanal) y a LA PROTESTA (Diario)

En un Enquillo, departamento...

LA PROTESTA

LA PROTESTA

LA PROTESTA

LA PROTESTA

LA PROTESTA

# Movimiento obrero

## HUELGAS

### SINDICATO O. CHAUFFEURS

(Avalada)

#### Nuestros conflictos:

Garage: Dominguez Nogueira, Pavón No. 1018; José M. Revoredo, Rivadavia y Rio IV; Wehmann, Belgrano VII.

Surtidores Kelsey; Malpá y Mitro; Pavón, Frío a "La Negra"; Ecuador y Rivadavia.

Surtidores Fuhrmann: Mitro e Italia; Mitro y M. Ocano (Cruceada).

Conflicto del garage José M. Revoredo.

Este garage se halla en conflicto desde hace tiempo, por haber expulsado a los vendedores, viéndose obligado el burgués, para contrarrestar los efectos del movimiento, a ofrecer gratis las cochetas. Después de un período de conflicto, como siempre hizo de amistad con los burgueses dueños de garages con los carneros componentes del rebato "Alfías al Automóvil", estos borbones se han dado a la "gracia" tarea de organizarse a sus semejantes, que habla en abundancia en el garage Revoredo, levantando por su cuenta un conflicto en el cual no han tenido ninguna intervención ni han deseado hacer otra actividad que la de tradidores, lo que viene a confirmar más lo que nunca nos cansaremos de repetir: que el sindicato de "Alfías" está compuesto por toda la escoria del volante y que para nosotros, por este y otros ejemplos, y hasta tanto los hechos no nos demuestren nuestro error, el S. Alfías el Automóvil es un conglomerado de carneros organizados para la traición de los obreros conscientes.

### LA COMISION

#### S. OFICIOS VARIOS

(Henderson - F. C. M.)

Esta sociedad, adherida a la F. O. R. A., pone en conocimiento del gremio de panaderos de Buenos Aires, Salívar, Casado, Peralta, Casares y 9 de Julio, que declaró el boicot a la panadería de Lorenzo Granados, por haber sido despedidos cuatro compañeros sin causa justificada.

Quedan avisados, recomendándose no permitan que vengan elementos a traicionar este movimiento, para bien de todos los que...

### EDITORIAL "LA PROTESTA"

Libros y folletos publicados

- Miguel Bakunin - La Revolución Social en Francia (1er. y 2o. volumen) 1.50
Ejemplarado en tela 3.50
Max Nettlau - Errico Malatesta 1.50
En tela 3.50
C. Lombroso y R. Mella - Los Anarquistas (Estudio y réplica) Un volumen de 170 páginas en 8°. 1.-
Sebastián Fauro - Mi Comisario (La felicidad universal) - Un volumen de 410 páginas en 8°. Buenos Aires 1923. Precio en rielas: \$ 2.00; en ejemplarado 3.50
Pedro Kropotkin - Conferencias (tomo I. El Estado Moderno. - Un volumen de 150 páginas. Buenos Aires 1923 0.50
Luís Fabril - Cartas a una mujer sobre la anarquía - Un volumen de 112 páginas. Buenos Aires 1923 0.50
Augustin Souchy - La Ucrania Revolucionaria 0.30
Sebastián Fauro - Temes Subversivos (12 folletos) I. La falsa redención II. La dictadura de la burguesía. - V. La moral oficial y la otra. - VI. La mujer (segunda edición) - VIII. Las familias burguesas. - IX. Los oficios adictos. Precio de cada uno de estos folletos 0.15
P. Rudenko - En Ucrania 0.10
E. Malatesta - Retra Campeones 0.10
Juan Crusso - Carta Guecha (sexta edición) 0.10
Nabat - Primera conferencia de las organizaciones anarquistas 0.10
James Guillaume - Miguel Bakunin (Noticia biográfica) 0.20

- En venta en esta Administración
Alfonso Grijalvo - Heroe Ignorado (monólogo) 0.30
Fabinio de Lida - Fin de Fiesta (drama) 0.30
S. Locasole - La Fiesta del Trabajo (boceto) 0.30
T. Ruiz de Albornoz - El Comisario de los Alfes (monólogo dramático) 0.30
Elio Gallo - De los Acabados (boceto) 0.30
P. Malón - De lo que son copades los copades (drama) 0.20
Francisco Coppé - La Huelga de los Herreros 0.30
Idem - Al Fondo. Al Fondo. Al Fondo. (drama) 0.30
L. Baltasar - El Comisario - Lejos del curso maturo 0.20

### OBRA TEATRALES

- OBRA DE J. FOLA GUARDIA
El Oficio de la Justicia del Pueblo (drama) 0.30
Los Dioses de la Montaña (drama) 0.30
La Demodora de Leones (drama) 0.30
Y varias otras obras de diversos autores.

### PINOTORES UNIDOS

Se invita a los pintores a la asamblea que se realizará el domingo 9, a las 9 horas, en el local B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:
Lectura del acta anterior - Balance - Informe de revisores de cuentas de la rifaduría de los delegados de las reuniones del 13 y 20 de junio, de la F. O. Local Bonariense - Correspondencia - Asuntos varios.
Pintores: Es hora de dar muestra de actividad. Las exigencias del momento actual así lo imponen.
Todos aquellos que se interesan por la buena marcha del sindicato no deben faltar, dada la importancia de los asuntos a tratar. Sean puntuales a la hora indicada.

### LA COMISION

#### FEDERACION O. DEL CALZADO

Asambleas general ordinaria (continuación de la anterior), se efectuará el domingo 9, a las 9 horas, en el local Estados Unidos 3545. Se seguirá discutiendo el informe de secretaría referente al referéndum del ex C. L. de la F. O. L. B.
Se previene a los compañeros que a las 10 en punto empezará la asamblea, con el número que se halla presente.

### LA COMISION

#### OBREOS LADRILLEROS

El Secretario de O. Ladrilleros invita a la comisión administrativa de esta sociedad y a los compañeros de afinidad a la reunión del sábado 8, a las 19 horas, en su local Boedo 622, Lomas, para tratar la reorganización de nuestra sociedad. Se recomienda no faltar.

### LA COMISION

#### OBREOS PANADEROS

Citase a las comisiones a la reunión que se realizará el viernes 7, a las 9 horas, en el lugar de costumbre. Se ruega no faltar, por haber asuntos de importancia para tratar. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### O. DE E. SOCIALES Y O. INTEGRAL

Este Centro acordó realizar una reunión para el domingo 9, a las 13 horas, en la que se tratará de encaminar la propaganda de esta zona, y la reorganización de los gremios dispersos. Por lo tanto, pedimos a las entidades (Panaderos de San Martín, Ladrilleros, Cocheros, Chauffeurs y Sindicato T. de Fabrico Alfías), se sirvan enviar delegados a dicha reunión, en Belgrano 536. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Se invita al gremio a la asamblea que realizará el sábado 8, a las 20.30, en nuestro local social, Alvar Núñez 489, para tratar la siguiente orden del día:
Lectura del acta anterior - correspondencia - Necesidad de suscribirse a la Editorial LA PROTESTA.
Se previene a los compañeros que empezaremos a sesionar con el número que se halla presente, por lo que creemos necesario recomendarles la mayor puntualidad. De acuerdo siempre a las resoluciones de asambleas anteriores, es por lo que hacemos resaltar las indicaciones que arriba exponemos. - LA COMISION.

### LA COMISION

#### F. OBRERA LOCAL ROSARINA

Se invita a todos los componentes de este consejo, miembros del Comité Pro Presos y compañeros de afinidad, a la reunión que el sábado 8 se realizará en el lugar de costumbre, a las 20 horas.
Se encarece no faltar a todos aquellos que tienen verdadero interés en que las cosas se dejen aclaradas, como es norma de conducta en todas las instituciones adheridas a la F. O. R. A. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### B. "CULTURA LIBERTARIA"

Para el sábado 8, a las 20.30, están citados los compañeros y simpatizantes de esta Biblioteca, en nuestro local, Valdense 3043. Hacemos saber también a los interesados, que el cuadro "Cultores del Arte" tiene en el ensayo "La Fragua", obra que dará en el próximo festival que organizaremos en esta villa. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### "RENOVACION"

Cita a todos sus componentes a la reunión que se realizará hoy viernes, a las 20 horas, en el local Manuel Ocano 142, para tratar un asunto urgente, que nadie faltar. - LA COMISION.

### LA COMISION

#### ALBANES Y A

Cita a todos sus componentes a la reunión que se realizará el sábado 8, a las 20 horas, en el local Baudrix 511. Es necesaria la presencia de todos los compañeros, por haber un asunto importante que tratar. - LA COMISION.

### LA COMISION

#### BIBLIOTECA "VOLUNTEAD"

Invita a los compañeros a la asamblea que se realizará el domingo 9, a las 8.30 horas, en nuestro local, Baudrix 511. Esperamos que no faltará, pues hay asuntos muy importantes a tratar. - LA COMISION.

### LA COMISION

#### CIGARREROS Y C. DE HOJA

Se invita al gremio a la asamblea que se celebrará el domingo 9, a las 9 horas, en el local Estados Unidos 3545, para tratar, entre otras cosas, la actitud que corresponde asumir con el personal de las casas Santos Masalla y Colacco. Los obreros y obreras de todas las casas del ramo quedan invitados a esta asamblea. - LA COMISION.

### LA COMISION

#### POSTERGACION DE LA VELADA

Nos vemos obligados de nuevo a postergar la función que ya se había postergado el 6 de septiembre, para para dicha fecha se realizará una velada, Obra de Puerto, y a solicitud de estos compañeros tomamos esta resolución. Como la función que pensamos realizar es de beneficio total

### del Comité Pro Presos, esperamos que al d

esta nueva fecha no nos veamos obligados a suspenderla de nuevo, cosa que nos sucedió ya, dos veces seguidas. - EL SECRETARIO.

### AVISO

Deseo comunicarme con los compañeros Juan Fernández y Diego García, que salieron de esta para Bahaca en el caso de marzo. Este llamado responde a asuntos que no ignorarán. Vicente RADA Saavedra 104. - Bahía Blanca.

### LA COMISION

#### C. DE E. S. DE LA PATERNAL

El sábado 8, a las 20.30, se continuará discutiendo libremente, por los concurrentes, los artículos de E. Malatesta, referentes a la unidad sindical. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### SUBCOMITE PRO PRESOS

(De Santa Rosa - F. O. R. A.)
Pone en conocimiento de los poseedores de números de la rifa que se jugó por la última jugada del mes de julio, que los premiados son los siguientes: 10, 358; 20, 578; 30, 587; 40, 773.
Los agraciados pueden reclamarlo en nuestra secretaría, calle Gral. Pico 555, Santa Rosa, Pampa. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### F. O. PROVINCIAL DE BS. AIRES

Teniendo en cuenta este Consejo la necesidad que hay en estos momentos de agitar el ambiente en pro de una vasta campaña de protesta contra la reacción internacional y especialmente contra la sangrienta represión que en estos momentos pasa sobre el proletariado chileno, solicita de los compañeros de Talaveras, Lomas de Zamora, Bernal, Quilmes, Berazategui y La Plata, que estén dispuestos a cooperar con este consejo en una obra de conjunto en ese sentido, se ponga en relación con el mismo a los efectos de coordinar opiniones para llevar a cabo una serie de actos en las localidades predichas.

### LA COMISION

#### AGRUPOACION AUXILIAR DEL O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Hacemos recordar a todos los camaradas que se han comprometido a ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta Agrupación, que pueden hacer efectivas las cotizaciones del mes de agosto en los siguientes locales:
Administración de LA PROTESTA. - Valdense 3043, B. "C. Libertaria". B. Mitre 3270, Manuel Alvarez; E. Unidos 3545, F. O. del Calzado; Almaturo 694, Alcega; Parque de los Patrios; Médico 2070, S. de Constructores de Carruajes; Patricios 1866, A. Cultural de Boca y Barracas; Aguirre 1185, A. R. de Villa Crespo.

### LA COMISION

#### RECOMENDANDO A UN VIVIDOR

La sociedad de Obreros Panaderos de O. Panaderos de Castilla pone sobre aviso a las organizaciones similares de todo el país, para que no se dejen sorprender por las malas artes de un sujeto que, invocando su carácter de militante del gremio y defensor de la idea, explota la solidaridad de los compañeros. El individuo en cuestión, que se hace llamar Manuel Martínez, acostumbra llegar a una localidad con credenciales y pase de la sociedad de obreros panaderos de otra, logrando así que se le ayude para el traslado de otro punto. Ultimamente llegó a Castilla provisto de una carta del ex secretario de panaderos de Rosario, P. Viale, de la que se valió para sus manejos de vividor. El gremio que denuncia a ese sujeto ofrece dar más datos a quienes lo soliciten, por carta, a nombre del secretario, Natalio Peralta, Castilla, F. C. C. A.

### LA COMISION

#### ATENEO OBREO CULTURAL

#### DE BOCA Y BARRACAS

Pedimos a los compañeros que tengan el librito "En Familia" de Florencio Sánchez y nos lo quiera prestar para una función próxima, puede enviar por correo o entre gremio personalmente en Patricios 1866. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### S. DE B. CARPINTEROS, E. A. Y ANEXOS

Se comunica a los compañeros poseedores de las rifas que puso en circulación el gremio para la fiesta que se efectuó el 25 de julio, que en el sorteo resultaron premiados los siguientes números:
10, 698 - 20, 1486 - 30, 363 - 40, 118.
Los premios se podrán retirar en nuestra secretaría, B. Mitre 3270, a cualquier hora del día. - LA COMISION DE FIBTA.

### A. A. "ARTE Y NATURALEZA"

Comunicamos a los sindicatos y asociaciones de afinidad y a la colectividad en general, que este cuadro artístico tiene organizadas tres exposiciones y conferencias a total beneficio del O. Pro Presos y Deportados. Las fechas son las siguientes: Septiembre 6, mañana; octubre 4, tarde; noviembre 1, tarde.
Posterior no se organizará acción para la misma fecha, a fin de que no se malogren los organizados.
Por los presos y para los presos: solidaridad. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### COMITE PRO PRESOS

(Rosario)

#### Los números premiados de la rifa que el Comité tenía en circulación y que se efectuó el día 8 del corriente mes, son: primer premio, número 870; segundo premio, número 269, y tercero, número 482. Los compañeros poseedores de las boletas premiadas, pueden pasar por la calle Rodríguez, número 18, a retirar los objetos. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### FUNCIONES Y CONFERENCIAS

#### O. PRO LOCAL B. MITRE 3270

Función y conferencia, el domingo 9, a las 16 horas, en el mismo local, donde se presentará el interesante concurso el Ateneo Cultural de Boca y Barracas, con el siguiente programa:
"Los Integros", drama en un acto, de V. Uria y J. Cuevas; declamación de poesías por la compañera Claridad Manero; "Marcas de Fuego", boquete cómico-dramático en dos actos, de Juan José Pellerano.
Es un deber de todos los camaradas concurrir a estos actos con sus familias, donde al mismo tiempo que estrechamos nuestros vínculos de camaradería, ayudamos a sufragar los gastos que demanda el mantenimiento del local.
Entrada voluntaria. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### F. OBRERA LOCAL ROSARINA

Gran velada y conferencia, patrocinada por esta institución y a beneficio de la misma, prestando su concurso desinteresado la A. Artística "Señorito Flores". Se llevará a efecto el lunes 10, a las 21 horas, en el salón "Cine Select", Avda. Alberdi 263, con el siguiente programa:
Entrada voluntaria.

### LA COMISION

#### Gran función y conferencia, organiz

ada por este Ateneo, a total beneficio del Comité Pro Presos y Deportados, se realizará el sábado 8, a las 21 horas, en el local Bn. Mitre 3270.
Programa: Apertura del acto por un compañero. - El diálogo en un acto y en prosa: "También la gente del pueblo..." - Conferencia por un compañero. - Recitación de poesías por varias compañeras. - El drama en tres actos, de A. Brieux: "Los Averiados".
Compañeros: Si queréis aliviar la situación de nuestros hermanos que se encuentran entre rejas, concurrir a esta velada, pues es un deber moral el ser solidario con nuestros camaradas presos.
No se suspende por mal tiempo. - EL SECRETARIO.

### LA COMISION

#### F. OBRERA LOCAL TUCUMANANA

Gran mitin de protesta contra la represión que azota al proletariado revolucionario de Chile, se tendrá lugar el domingo 9, a las 17 horas, en la plaza Alberdi.
Compañeros y trabajadores: Hay que demostrar, una vez más, que la solidaridad no es una palabra, en lo que se refiere a los anarquistas y al proletariado revolucionario de este país.
Salgamos a la calle, para demostrar a nuestros hermanos de allende el cordillera que no están solos, que con ellos están los anarquistas y el proletariado que integran la F. O. R. A.
Elevemos nuestra voz de protesta y condénamos a los que nos masacran por la acción; por la masacre que han perpetrado los macheteros del "Frente" en la ciudad de Valparaíso.
Señalaremos en las filas de los trabajadores de la pampa salitrosa de Chile.
Esperamos que todos los hombres que se precien de conscientes hagan acto de presencia en este mitin. - EL CONSEJO LOCAL.

### LA COMISION

#### NOTAS VARIAS

#### S. OFICIOS VARIOS

(Henderson - F. C. M.)
Se pone en conocimiento de todos los compañeros e instituciones que sostienen correspondencia con este sindicato, que en lo sucesivo lo hagan a nombre de José Alvarez Paz, Henderson, F. C. M.

### LA COMISION

#### ATENEO B. DE VILLA ORESPO

Este Ateneo pone en conocimiento de la colectividad que para el sábado 22 de agosto tiene organizada una función y conferencia, a su total beneficio, a efectuarse en el local Estados Unidos 3545, a las 20 horas. Próximamente se dará programa. - EL ATENEO.

### LA COMISION

#### F. OBRERA DEL CALZADO

Con el objeto de evitar interrupciones en la labor de esta C. A. y del C. G. de la F. O. L. B. que funcionan ambas en la misma secretaría, la C. A. resolvió cambiar las horas de reunión, quedando establecido que serán: los martes, a las 20 horas, y los viernes, a las 18 horas.
Así que todas las instituciones que manden delegados y todos los compañeros que por cualquier asunto quieran concurrir a reuniones de Comisión, quedan advertidos del cambio de horario. La secretaría y el tesorería son atendidas como de costumbre a las 18 horas.

### LA COMISION

#### POSTERGACION DE LA VELADA

Nos vemos obligados de nuevo a postergar la función que ya se había postergado el 6 de septiembre, para para dicha fecha se realizará una velada, Obra de Puerto, y a solicitud de estos compañeros tomamos esta resolución. Como la función que pensamos realizar es de beneficio total

### LA COMISION

#### COMITE DE FIBTA

Se comunica a los compañeros poseedores de las rifas que puso en circulación el gremio para la fiesta que se efectuó el 25 de julio, que en el sorteo resultaron premiados los siguientes números:
10, 698 - 20, 1486 - 30, 363 - 40, 118.
Los premios se podrán retirar en nuestra secretaría, B. Mitre 3270, a cualquier hora del día. - LA COMISION DE FIBTA.